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Prefeitura investiu mais de R$ 400 mi no combate a covid

P
dia 18 de março deste ano,
situação de emergência na
cidade por causa da pande-
mia do novo coronavírus.
Quase 180 dias depois, on-
tem, o prefeito ACM Neto fez
um balanço das ações da
gestão municipal no comba-
te a doença, durante uma
coletiva virtual em que parti-
ciparam jornalistas e secre-
tários da administração.

De acordo com ACM
Neto, foram investidos R$
412 milhões de abril até o
último mês de agosto, em
ações nos seguintes eixos
de atuação: medidas de dis-
tanciamento social; fortaleci-
mento do sistema de saúde;
ações sociais; higienização
e controle sanitário; ações
especiais: bairros e transpor-
te público; plano de retoma-
da das atividades; protocolos
de reabertura; e as ações
para reativação da economia:
101 diretrizes, ao todo, em
diversos segmentos.

Por outro lado, o prefei-
to pontuou as dificuldades

raticamente seis
meses. Esse foi o
tempo que já se
passou desde que
a Prefeitura de Sal-
vador decretou, no

em fechar as contas, devido
a, além dos investimentos
realizados, a queda brusca
na arrecadação que, nos úl-
timos cinco meses fechou
em um acumulado negativo
de R$ 288 milhões. Ainda
que as receitas extraordiná-
rias para o combate ao novo
coronavírus tenham chegado
ao montante de R$ 416 mi-
lhões, o saldo final do balan-
ço financeiro terminou no
vermelho: R$ 283 milhões
negativos. Mesmo assim, o
gestor frisou que se a situa-
ção das contas municipais
não estivesse melhor do que
em relação a outros perío-
dos, a situação estaria mais
complicada.

SALVADOR POR TODOS
Também nesta terça-fei-

ra, o prefeito informou que vai
propor, à Câmara de Verea-
dores, uma nova prorroga-
ção do programa Salvador
Por Todos, que paga o auxí-
lio de R$270 à população
mais atingida pelos efeitos
econômicos da crise sanitá-
ria, até o mês de dezembro.
Ao todo, o investimento será
de R$ 15 milhões levando
em conta os meses de ou-
tubro, novembro e dezem-
bro.

“Ainda temos milhares
de pessoas que não conse-

INCENTIVOS
Programa Salvador Por Todos deve ser prorrogado atpe dezembro, diz Neto

Um grupo de advogados
realizou um protesto ontem,
terça-feira (15), em Salvador,
para reivindicar o retorno das
atividades presenciais no
Tribunal de Justiça da Bahia
(TJ-BA). A manifestação teve
início no Centro Administra-
tivo da Bahia (CAB), onde
fica localizada a sede do TJ-
BA e seguiu até o Fórum
Regional do Imbuí. As  ativi-
dades presenciais estão
suspensas desde o dia 17
de março de 2020 em virtu-
de da pandemia provocada
pelo novo coronavírus.

De acordo com a presi-
dente da Associação Naci-
onal dos Advogados Consu-
meristas (Anacon), Vanessa
Homem, as audiências vir-
tuais não estão dando con-
ta da demanda de proces-
sos.  ”As audiências virtuais
não correspondem a 10% da
pauta normal. É uma deman-

Ato pede retorno das atividades presenciais no TJ

da muito ínfima. Além disso,
precisam de uma plataforma
que não é compatível a qual-
quer aparelho celular e de
uma conexão de internet ro-
busta. O cidadão simples
não consegue, por falta de
suporte”, pontuou.

Com estes argumentos,
o grupo reivindica o retorno

A pandemia do novo
coronavírus atingiu economi-
camente, em cheio as prin-
cipais empresas do país. De
acordo com a Pesquisa Pul-
so Empresa realizada pelo
Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE),
dos 3,2 milhões de empre-
sas em funcionamento na
primeira quinzena de agos-
to, 38,6% informaram que a
pandemia afetou negativa-
mente suas atividades. Des-
taque foi para o segmento de
comércio varejista, onde
48,9% do setor sofreu im-
pacto.  

Contudo, para 33,9% das
empresas pesquisadas, o
efeito foi pequeno ou
inexistente e para 27,5% o
efeito foi positivo. Empresas
de maior porte e intermediári-
as foram as que mais sinali-
zaram melhora de percepção.
É o caso da Região Nordes-
te, onde 48,7% reportaram
percepção de aumento nas
vendas, com apenas 20,4%
de perda nas empresas. 

Já as Regiões com efei-
to de diminuição das vendas
foi mais percebido por em-
presas do Sudeste 40,7%,
do Centro-Oeste 39,8% e do

38,6% das empresas tiveram
impacto negativo em agosto

Norte 38,3%. Na região Sul,
um maior percentual de em-
presas sinalizou que os efei-
tos foram pequenos ou
inexistentes em relação a
quinzena anterior, onde atin-
giram 46,2%. 

Segundo o órgão, entre
os setores, a percepção de
redução nas vendas foi sina-
lizada por 44,5% do comér-
cio de veículos, peças e mo-
tocicletas 43,7%. Já para
41,3% das empresas de
Serviços, 39,4% de Indústria
e 45,2% de Construção, res-
salta-se a maior incidência
de efeitos pequenos ou
inexistentes sobre as ven-
das, em relação a quinzena
anterior. 

Em relação ao período,
o IBGE destacou para os
efeitos inexistentes e/ou de
aumento das vendas na
quinzena, sendo que as
maiores se saíram bem me-
lhor nesse aspecto. Entre as
empresas de grande porte,
80,4% sinalizaram efeito
nulo e/ou de aumento nas
vendas, enquanto 16,8% si-
nalizaram percepção de di-
minuição. Já nas empresas
de menor porte, 63,7% sina-
lizaram efeito nulo e/ou de
aumento nas vendas en-
quanto 36,3% sinalizaram
percepção de diminuição. 

guiram retomar suas ativida-
des, recompor sua renda,
bem como desempregados
sem perspectiva de futuro.
Por isso, achamos ser ne-
cessário prorrogar o auxílio,
que poderá ser pago até de-
zembro, a depender de nos-
sa avaliação em cada mês,
bem como outras ações so-
ciais”, disse ACM Neto, sa-
lientando que as pessoas
em situação de rua que re-
cebiam refeições em locais
espalhados pela cidade tam-
bém terão direito ao auxílio
mensal de R$ 270.

“Será uma transição. A
Prefeitura desativa as bases
de distribuição de refeições
que montamos para ajudar
quem mais precisa durante
a pandemia e essas pesso-
as passam a receber os
R$270”, explicou. Dessa for-
ma, esse grupo se junta,
após aprovação do projeto,
a outras categorias que já
recebem a quantia, a exem-
plo, entre outros, das baia-
nas de acarajé, ambulantes,
feirantes, taxistas, motoris-
tas de aplicativos e motota-
xistas – no caso dos três
últimos, com idade superior
a 60 anos.

Criado em março, o Sal-
vador por Todos já beneficiou
mais de 37 mil trabalhado-
res informais ou individuais

cadastrados na Prefeitura
até o dia 20 deste mesmo
mês. O benefício surgiu an-
tes mesmo do auxílio emer-
gencial criado pelo governo
federal para ajudar os mais
pobres durante a pandemia.
A Prefeitura já investiu R$ 31
milhões na iniciativa, coor-
denada pela Secretaria Mu-

nicipal de Promoção Social
e Combate à Pobreza (Sem-
pre).

Também na coletiva,
Neto anunciou a prorroga-
ção, até dezembro, da dis-
tribuição de cestas básicas
para mototaxistas com ida-
de entre 18 e 60 anos ca-
dastrados até 7 de abril jun-

to à Secretaria Municipal de
Mobilidade (Semob) e para
pessoas com vulnerabilida-
de, residentes em áreas de
risco. O investimento nessa
ação será de R$2,4 milhões
até dezembro. No total, a
Prefeitura já doou, desde o
início da pandemia, um mi-
lhão de cestas básicas.
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Comércio sofreu queda acentuada nas vendas
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das atividades presenciais
no tribunal. Mesmo que seja
de forma gradativa, mas que
ocorra. O tribunal já está fe-
chado há seis meses”.

Ainda segundo a advo-
gada, não há razão para que
o Tribunal mantenha as por-
tas fechadas. Vanessa afir-
mou que o protesto teve iní-

cio por voltas das 7h30 e às
10h houve a dispersão no
Fórum do Imbui.

O advogado criminalis-
ta Bruno Valverde relatou
que a paralisação das ativi-
dades presenciais o preju-
dicou, primordialmente com
relação aos processos pri-
vados. “Atrapalhou no sen-
tido das ações  penais pri-
vadas. Muitas pessoas pre-
feriram não fechar novos
contratos neste período de
pandemia por conta das
imprevisões e principalmen-
te  das questões econômi-
cas”, destacou.

Ainda segundo ele, “os
criminalistas não ganham
honorários por êxito (o famo-
so percentual em cima do
valor ganho com a causa ao
final do processo), mas de
contratação. Então os pro-
cessos antigos estando pa-
rados, o impossibilita de ter
algum ganho nas fases pro-
cessuais subsequentes”,
salientou.

A rede estadual de
ensino da Bahia alcançou
o melhor Índice de Desen-
volvimento da Educação
Básica (IDEB) na série
histórica para o Ensino
Médio, ou seja, desde
que este indicador foi
lançado, no ano de 2005.
A rede saltou de 2,7
(2017) para 3,2 (2019). O
dado foi divulgado, nesta
terça-feira (15), pelo
Instituto Nacional de
Estudos e Pesquisas
Educacionais Anísio
Teixeira (INEP/MEC). O
IDEB demonstrou ainda
que a rede estadual teve
um aumento de 0,5, ou
seja, acima da média
nacional, que foi de 0,4.

Em termos
percentuais, a Bahia
cresceu 18,5%, ficando
abaixo apenas do Paraná,
que foi de 18,9%. O IDEB
também aponta cresci-
mento nos ensinos
Fundamental I e Funda-
mental II na rede estadu-
al. A Bahia saiu de 4,9,
em 2017, para 5,0 em

UCI Orient
reabre nesta
quinta-feira

A reabertura dos
complexos UCI Orient
Shopping Barra, 
UCI Orient Shopping da
Bahia e UCI Orient
Paralela, em Salvador, já
tem data: quinta, 17 de
setembro. Depois desse
longo período de isola-
mento social,
a UCI Orient está pronta
para receber seus clien-
tes da forma mais segura
possível, e com promo-
ções da bilheteria
à bombonière.O principal
foco da UCI  Orient é
preservar a coletividade
da forma mais ampla e,
por isso, a rede segue à
risca o protocolo obrigató-
rio recomendado pelas
autoridades de Salvador e
pela OMS (Organização
Mundial de Saúde).
A UCI Orient também
conta com a aprovação
dos médicos
infectologistas Francisco
Beraldi e Raquel
Monteiro, que consideram
os cinemas da rede aptos
para o retorno e de
acordo com as indica-
ções da OMS, do CDC
(Centro de Controle e
Prevenção de Doenças) e
da ANVISA (Agência
Nacional de Vigilância
Sanitária).

“A saúde dos nossos
clientes e colaboradores
é prioridade para a UCI 
Orient.  Sempre oferece-
mos o melhor da
tecnologia em exibição
para proporcionar experi-
ências exclusivas nos
nossos cinemas. Agora,
nossos esforços estão
voltados para que as
salas reabram com a
maior segurança possí-
vel”, diz Monica Portella,
diretora de marketing
da UCI.

Rede estadual de ensino da Bahia
tem melhor desempenho no IDEB

2019, no Fundamental I.
Já no Fundamental II, a
rede estadual da Bahia foi
a que teve o maior cresci-
mento (15,6%) entre todas
as redes estaduais do
país, passando de 3,2, em
2017, para 3,7, em 2019.

O secretário da Educa-
ção do Estado da Bahia,
Jerônimo Rodrigues, falou
sobre os resultados. “Este
é o nosso maior Ideb da
história e isto demonstra
que estamos construindo,
com solidez, um processo
de aprendizado na Bahia,
o que nos fortalece para
continuarmos trabalhando,
sob a liderança do nosso
governador Rui Costa,
para que possamos
melhorar mais e mais.
Aqui cabe reconhecer o
esforço de toda a rede
estadual de ensino, dos
gestores, dos técnicos,
dos professores, de todas
as áreas que trabalham
em conjunto e com zelo
nesta engrenagem que se
apoia mutuamente. O
trabalho da gestão é

importante, mas sem o
envolvimento e o compro-
misso dos educadores e
dos estudantes, o esforço
não tem o mesmo impac-
to. É importante reconhe-
cer, ainda, o trabalho dos
municípios e reafirmar o
nosso compromisso do
diálogo e do regime de
colaboração”, afirmou.

O secretário destacou,
ainda, um conjunto de
fatores que contribuíram
para este resultado. Ele
citou como exemplo, a
formação inicial e continu-
ada dos professores das
redes estadual e munici-
pal; o fortalecimento de
projetos como o Mais
Estudo, de monitoria em
Língua Portuguesa e
Matemática nas escolas
estaduais; o protocolo de
Gestão da Aprendizagem,
que viabilizou estratégias
de apoio pedagógico e
parâmetros para análise
do fluxo escolar; e a
atuação dos Núcleos
Territoriais de Educação
junto às escolas.

RESULTADO
A Bahia cresceu 18,5%, ficando abaixo apenas do Paraná, que foi de 18,9%

Foto- Romildo de Jesus

Foto-Valter Pontes

Foto: Dalton Soares


